

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 81 (1954)
Heft: 5

Artikel: Nouvelles patoisantes
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-228960>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le patois valaisan à la radio

Emission du 5 décembre : « Le voyage d'Eloi » et « Le surnom des habitants de Liddes », en parler d'Entremont. « La bataille de la Croix-Souffrit », en parler du Val Ferret. Entretien sur le patois et « La cigale et la fourmi », en parler de Bagnes.

Emission du 19 décembre :

- Légende de chez nous, par M. Daniel Crettenand, en parler d'Isérables.
- Une anecdote historique, par M. Célestin Délèze, en parler de Nendaz.
- Entretien sur les vieilles corporations du pays, entre MM. Albert Gobelet et Fernand Luyet, instituteurs, en parler de Savièse.

Emission du 16 janvier :

- La guerre avec les envahisseurs bernois, par MM. Victorin et Claude Barras, en parler de Chermignon/Sierre.
- Deux contes (« L'ours » et « La fillette et le serpent »), par M. le curé de Chamoson, en parler de la vallée d'Hérémence.

Les deux dernières émissions en patois valaisan seront diffusées les *samedis 30 janvier et 13 février 1954, à 15 heures* ; l'une sera consacrée au parler d'Hérens, et l'autre au parler d'Anniviers. A noter qu'il n'y a pas eu d'émission le 2 janvier. *Chs Montandon.*

P.-S. — Le studio de Genève se mettrait-il enfin à l'écoute du Pays ? C'est en tout cas avec plaisir que nous avons entendu, à l'occasion de la fête de l'Escalade, un Genevois et un Savoyard s'exprimant en patois. N'est-ce pas au vieux parler que Genève doit son hymne, le *Cé qu'è l'aino* ?

Nouvelles patoisantes

— Le secrétaire de l'Association vaudoise des amis du patois, M. Oscar Pasche, est allé donner une causerie sur notre vieux parler devant les élèves de l'Ecole d'agriculture de Grange-Verney (Moudon) ; il fut présenté par M. le directeur Bochet, qui le remercia ensuite au nom des jeunes campagnards, après que ceux-ci l'eussent vivement applaudi.

— M. Oscar Pasche s'est également produit dans une « charge » en patois lors de la soirée de la Société du costume vau-

dois d'Oron, « Ceux d'Oron ». Que voilà de la bonne ouvrage !

— Le Conseil national, malgré les coupes sombres opérées dans les subventions, a tenu non seulement à maintenir mais encore à augmenter l'aide financière de la Confédération à nos quatre « glossaires » nationaux, qui a été portée de 71 000 fr. à 130 000 francs. On ne peut que s'en réjouir, car cela va permettre d'accélérer la parution du *Glossaire des patois de la Suisse romande*. Ainsi que le disait à la radio M. Olivier Reverdin dans sa chronique parlementaire, « nos dialectes méritaient bien ce geste ».